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М О С К В А , К Р Е М Л Ь , 
ПРЕЗИДИУМУ XVI СЪЕЗДА 

ПРОФСОЮЗОВ СТРАНЫ 
Металлурги Магнитки шлют горячий 

рабочий привет делегатам высшего проф
союзного форума страны! Успешной Вам 
работы, дорогие товарищи! 

Коллектив нашей 12-й мартеновской 
печи ММК им. В. И. Ленина ко дню откры
тия съезда выдал дополнительно к зада
нию 600 тонн стали. Весь металл выплав
лен строго по заказам. 
' Торжественно обещаем, идя навстречу 
60-летию Великого Октября, приложить 
силы и знания на успешное претворение 
в жизнь решений XXV съезда К П С С , до
срочное выполнение 10-й пятилетки. 

Сталевары: В . А. М А К А Р Ы Ч Е В , 
И. П . П А В Л Ю К О В , В . М. ТРО-
С И Н Е Н К О , В. И. К О М Ы Ш Е В . 

6 0 - Л Е Т И Ю В Е Л И К О Г О ОКТЯБРЯ — Н А Ш УДАРНЫЙ ТРУД! 

НАВСТРЕЧУ СЪЕЗДУ 
ПРОФСОЮЗОВ 
Коллектив рудника, 

встав на трудовую вах
ту, посвященную состояв
шемуся открытию XVI 
съезда профсоюзов, обя
зался только за одну не
делю, предшествующую 
съезду, выдать дополни
тельно к заданию 1050 

| тонн готовой руды. А с 
начала месяца горняки 
перекрыли задание уже 
более чем на 2000 тонн. 

В соцсоревновании — 
впереди первая бригада, ру
ководимая <и. о. начальника 
смены М. В. Тимченко. Эта 
бригада, выдала сверх пла
на за 16 дней марта 1026 
тонн руды. Среди экскава
торщиков лучших результа
тов добиваются Б. И. Кула
ков и А. М . Мурлатов. Они 
выполняют сменные задания 
соответственно в среднем на 
1Й0 и lil7 процентов. 

Н. ЧЕРНЫШОВ, 
секретарь партбюро 

рудника. 

С В Е Р Х П Л А Н А — 
9 0 0 Т О Н Н 

Хорошо трудится в 
ЛПЦ-5 коллектив 4-кле-
тевого стана. А на стане 
лучшей в настоящее вре
мя является третья 
бригада, руководит ко
торой и. о. мастера А. И. 
Малков. Эта бригада 
за последние дни марта 
прокатала дополнительно 
к заданию более 900 
тонн металла. Весь ме
талл, прокатанный за 
эти дни, хорошего каче
ства. 

Лучшими производствен
никами в третьей бригаде 
считают • старшего вальцов
щика В . Е . Кандаурова, 
вальцовщиков В. А. Абли-
цоюа и А. А. Курбачева, опе
ратора А. А. Савченко. 

В. КОЖАНОВ, 
председатель цехкома 

профсоюза Л П Ц № 5. 

С Е Г О Д Н Я В НОМЕРЕ: 
ф ВЕСТИ ИЗ ЦЕХОВ 
ф К А Ж Д О М У КОЛ

ЛЕКТИВУ - Л И Ц Е 
ВОЙ СЧЕТ Э К О Н О 
МИИ 

4> ИДЕТ ПАРТИЙНОЕ 
С О Б Р А Н И Е — «ЭФ
ФЕКТИВНОСТЬ И 
КАЧЕСТВО РАБО
ТЫ — 60-ЛЕТИЮ 
ВЕЛИКОГО ОКТЯБ
РЯ» 

4> РАЗГОВОР НА ОЧЕ
Р Е Д Н О М «КРУГ
Л О М С Т О Л Е ММ» 
ИДЕТ О СТИМУЛИ
РОВАНИИ ТРУДА 

ф УГОЛОК КНИГО-
Л Ю Б А 

НА ПРАВОМ Ф Л А Н Г Е П Я Т И Л Е Т К И . 

На этом снимке вы видите передовых тружеников ПВЭС — машиниста котла Александра 
Григорьевича Бурова и старшего машиниста котельной Николая Ивановича Зубкова. Бригада, 
в которой они трудятся, добивается высоких производственных показателей и является пере
довой в социалистическом соревновании, в этом есть вклад и ударников коммунистического 
труда А. Г. Бурова и Н. И. Зубкова. Фото Н. Н Е С Т Е Р Е Н К О . 

К А Ж Д О М У К О Л Л Е К Т И В У - Л И Ц Е В О Й СЧЕТ ЭКОНОМИИ 

Невзирая на трудности 
Основным потребителем 

электроэнергии в железно
дорожном транспорте явля
ется локомотивный цех. В 
месяц ом расходует около 
4 миллионов 200 тысяч ки
ловатт-часов электроэнер
гии, которая в основном 
Идет на электровозную тя
гу. В первом гаду десятой 
пятилетки нам удалось сэко
номить 360 тысяч киловатт-
часов электроэнергии. А 
вот начало 1977 года у нас 
было несколько неудачным. 
Так, в январе мы пережгли 
электроэнергии на 3,7 про
цента свыше установленной 
нормы, а в феврале — на 0,9 
процента. Почему так про
изошло, в результате чего 
нас отнесли к числу аутсай
деров? Сбой произошел из-
за сложных погодных усло
вий, причиной тому аильные 
морозы, метели. Потребова
лась дополнительная мощ
ность электровозов, а это 
повлекло за собой и допол
нительный перерасход элек
троэнергии. 

И все же, несмотря на 
погодные условия, а также 
учитывая создавшееся поло
жение потребления электро
энергии не только на комби
нате, но и в стране, партий
ная, профсоюзная, комсо
мольская организации, тру
дящиеся цеха' наметили кон
кретные мероприятия, чтобы 
добиться как можно1 меньше 
расхода электроэнергии. На
пример, мы изыскали воз
можность заменить два 
электровоза на два' теплово
за, в результате сэкономили 
300 тысяч киловатт-часов 
электроанергии. Также у нас 
много расходуется электро
энергии на обогрев поступа
ющих на комбинат в ваго
нах грузов. Здесь мы тоже 
провели ряд мероприятий и 
ДОбИЛИСЬ ЭКОНОМИИ ЭЛИСТр'О' 

энергии, выполнили дру
гие мероприятия. В цехе 
создана общественная ко
миссия, цель которой не 
только вести строгай конт
роль за расходом электро
энергии, но и активно прив
лекать трудящихся цеха к 
участию в смотре-конкурсе, 
заниматься раэбором подан
ных предложений. В адрес 
комиссии, например, только 
за декабрь, январь, февраль 
поступило около ста пред
ложений. 

Сейчас к нам в цех прихо
дит много молодых маши
нистов электровозов. У них 
проводится школа передо
вого опыта, которую ведут 
передовые машинисты, ин
структоры. А как же иначе, 
ведь каждый локомотив 
мощностью 2 тысячи 1О0 ки
ловатт. Представляете, 
включение только на одну 
минуту первой позиции, это
го уже будет достаточно, 
чтобы на эту минуту зажечь 
21 тысячу лампочек по 
100 киловатт. А это целый 
поселок Крылова. Поэтому 
мы стараемся вот на таких 
примерах показать молодым 
машинистам, что у него в 
руках находится огромное 
количество электроэнергии, 
и что работать надо очень 
аккуратно, не допускать пе
рерасхода электроэнергии. 

Словом, у нас в цехе по 
вопросу экономии электро
энергии сделано немало и 
все же много предстоит еще 
сделать. Так, например, еще 
не на всех локомотивах.ус
тановлены счетчики реги
страции расхода электро
энергии. Нас волнует порой 
я неорганизованное дви
жение поездов у нас на ком
бинате, 'которые беспричин
но останавливают у свето
форов. А что значит остано
вить,- а затем с места ста©' 

нуть тяжелый состав? Это 
влечет за собой большой пе
рерасход электроэнергии. 
Наши локомотивы обслужи
вают весь комбинат, мы пе
ревозим сотни тысяч тонн 
груза. Но есть еще ряд це
хов, которые не идут наш 
навстречу, по вине которых 
расходуем много электро
энергии. Возьмем для при
мера первый копровый цех. 
Поступившие к ним вагоны 
с металлоломом плохо раз
гружаются. В результате в 
в а г о н а х сир ессов а л ось 
столько металлического му
сора, что чуть ли не состав
ляет полную грузоподъем
ность вагона. А нам, маши
нист ам. электровозов, эти 
«очищенные» вагоны прихо
дится возить туда-сюда, на 
их привоз тратится допол
нительная мощность локо
мотива, атеюда и непредви
денный перерасход электро
энергии. 

Говоря о наших успехах 
в вопросе экономии электро
энергии, мне бы хотелось 
назвать ряд тружеников на
шего цеха, которые продела
ли большую работу, направ
ленную на экономию элек
троэнергии, — это машини
сты электровозов И'. Яичен-
ко, Л . Севостьяяов. Д . Вар
фоломеев и другие. Еще мне 
бы хотелось обратиться к 
комсомольцам, к ш т а б у 
«Комсомольского прожекто
ра» нашего цеха, управле
ния, чтобы они в этом важ
ном вопросе помогали нам. 
На сегодняшний день об их 
помощи нам говорить не 
приходится. 

Н. ПОЛЯКОВ, 
машинист-инструктор 

по теплотехнике,' предсе
датель группы народного 
контроля локомотивного 

цеха ЖДТ ММК. 

ПЕРЕДОВОЙ ОПЫТ 
— В С Е М 

Одним из важнейший на
правлений технического про
гресса является механиза
ция и автоматизация произ
водственных процессов, при
званные заменить физиче
ский труд человека работой 
машин, 'Механизмов. 

Например, до недавнего 
времени на двухтонном мО-
лоте в кузнечио-преесовом 
цехе комбината' производст
во поковок велось со значи
тельной долей тяжелого руч
ного труда. Нередко кузне
цам приходилось обрабаты
вать детали длиной до четы
рех метров, поворачивая их 
под молотом вручную. 

С 4S7S года в К П Ц на 
двухтонном молоте стали 
применять так называемый 
ковочный манипулятор, или, 
другими словами, «механи
ческий кузнец». Манипулятор 
при ковке заготовок может 
двигаться вперед и назад, 
отклонять заготовку в сто
роны', поднимать и опускать 
ее, вращать вокруг оси на 
360 градусов, т. е. позволя
ет свободно манипулировать 
заготовкой. Управление ма
нипулятором на' двухтонном 
молоте осуществляется дис
танционно, непосредственно 
от молота1. 

Установка манипулятора 
на двухтонном молоте (уже 
на третьем молоте в К П Ц ) 
дала увеличение производи -
тельноети труда, повысила 
качество изготовления поко
вок, дала значительную эко
номию металла, сократила 
потери рабочего времени, 
повысила безопасность тру
да, устранила тяжелые и 
М'аяюпроизвюдител'ьные при
емы труда. 

|В период освоения нового 
манипулятора' лучших ре
зультатов добилась бригада 
старшего кузнеца. В . Н . 
Адоньева в составе кузнеца 
В. П . Волкова и машиниста 
молота Л . Я- Перка. Бели 
проследить процесс ковки в 
этой бригаде, то можно за
метить, что» Адоньев все опе
рации выполняет быстрее, 
точнее, в его работе много 
приемов, которые не встре
чаются у других кузнецов'. 
Профессиональное мастер
ство, позволяющее сокра
тить число замеров поковки, 
четкое взаимодействие с ма
шинистам молота и вторым 
кузнецом, дающее возмож
ность производить . манипу
ляции, не снижая темпа уда
ров молота, хорошее знание 
технологии изготовления по
ковки, высокая производг 
ственная дисциплина позво
ляет бригаде Адоньева со
кратить 'время' изготовления 
поковок, работать более ка
чественно. 

Все эти отличительные 
черты работы В. Н. Адонье

ва навели в «вое время ру
ководство К П Ц на- мысль 
организовать на, основе опы
та бригады Адоньева школу 
передовых методов работы. 
Много времени посвятил 
изучению методов работы 
Адоньева старший мастер' 
К О Ц А. П . Мамаев. На- ос
нове своих наблюдений Ма
маев подготовил подробное 
описание приемов работы 
Адоньева, на, огдельн'ык при
мерах помазал действенность 
этих приемов* В частности, 
в списании приведена под
робная хронометражная таб
лица ряда технологических 
операций, которая зримо по
казывает успехи, достигну
тые бригадой Адоньева в 
работе с манипулятором. 
Каждый пункт таблицы, по
казывающей время,, которое 
Тратит на отдельную опера
цию бригада' Адоньева в 
сравнении с временем,, необ
ходимым на ту же работу 
бригаде другого кузнеца, со
провождается четко сформу
лированными выводами, рас
крывающими причину мень
ших временный затрат в 
бригаде Адоньева.. 

Была .составлена подроб
ная программа занятий. Эти 
занятия включили! в себя те
оретически курс, который 
должен прочесть А. П . Ма
маев, а также приобретшие 
практических навыков npoi-
изводительной работы на 
манипуляторе под руковод
ством В . Н. Адоньева. На 
каждое занятие как теоре
тическое, так и практиче
ское есть определенный 
план. Например', одно из те- • 
еретических занятий посвя
щено разбору определен
ной технологии механиче
ской обработки деталей, од
но из практических — изго
товлению валков с примене
нием манипулятора,. Про
грамма занятий включает в 
себя и подведение итогов 
обучения, обмен мнениями, 
рекомендациями и предло
жениями, направленными на 
дальнейшее распространение 
передовых методов труда. 

•В настоящее время уже 
подсчитан экономический 
эффект, ожидаемый от прю г 

ведения описанной школы 
передовык методов труда 
В. Н . Адоньев %, а также 
ожидаемый рост производи
тельности труда. Последний 
составит приблизительно 
7—8 процентов. Думается, 
что некоторые моменты в 
системе проведения школы 
передовых методов труда в 
кузнеч'но-прессавом цехе бу
дет -полезно взять на замет
ку и коллективам- других 
цехов. 

С. СЕРГЕЕВ, 


